

CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICO

en el camino de Emaús

boletín n° 31 agosto 2019

LA MIRADA PROFÉTICA ES VER CON LOS OJOS DE DIOS

DESDE LA REALIDAD:

REFLEXIONES A LA HORA DE VOTAR __



Mons. Enrique Angelelli, homilía 25 de febrero de 1973, en: Reflexiones sobre las elecciones de marzo, p. 90, tomo 3.

(...) Nuestra responsabilidad de votar no se acaba en las urnas ni en haber conseguido que 'mi candidato' y 'mi partido' salga triunfante. Hecha la opción por un determinado partido y por determinados candidatos comienza la gran responsabilidad de asumir una actitud crítica, constructiva pero clara, y muchas veces valiente, cuando quienes asumen la grave y difícil responsabilidad de gobernar, dejan de ser servidores del crecimiento integral del pueblo y usan el poder para conseguir intereses personales o de grupos privilegiados. El voto da la capacidad, el derecho y la obligación de ser VIGÍAS

Y COSTUDIOS, para que el gran protagonista, que es el pueblo, no sea 'marginado'. VOTAR, por tanto, exige asumir una gran responsabilidad ante la propia conciencia, ante la comunidad y ante la historia. (...)



Con un oído en el pueblo y otro en el Evangelio

Puede ayudar para votar los siguientes criterios:

- 1) Conocer los antecedentes históricos y los proyectos políticos que han tenido los partidos y quiénes son los candidatos;
- 2) Qué fidelidad han demostrado o demuestran tener de las auténticas aspiraciones del pueblo y de sus valores, para que sea protagonista y no simple votante;
- 3) Si existe una fundamental garantía para gobernar desde el pueblo;
- 4) Si el contenido de las plataformas políticas, que son proyectos políticos, respetan el alma de nuestro pueblo y desde allí asumen un sano y verdadero pluralismo;
- 5) Si es partido de futuro, abierto a los 'signos de los tiempos', y asume las consecuencias irreversibles del cambio profundo, universal y acelerado de la sociedad actual;
- 6) Si es capaz de convertir en proyecto político las aspiraciones e intuiciones de la juventud y las lecciones del silencio de los pobres con las experiencias positivas y negativas, los valores y fracasos de los sistemas actuales;
- Si es capaz de elaborar proyectos de gobierno con equipos de hombres capaces, honestos y con visión de futuro, asumiendo la realidad concreta en que vivimos;
- 8) Si existe la capacidad para ir más allá del partido y conjugar todas las fuerzas, los valores humanos y los esfuerzos realizados de la comunidad en donde se tenga que gobernar.

COMPARTIMOS:

- Frente a la realidad que vivimos ¿en qué me ayuda esta reflexión?



LECTURA DEL TEXTO: ISAÍAS 44,24 - 45,7

Volvemos a leer el texto en forma personal. Podemos narrarlo entre tod@s

Meditación:

- 1. ¿Cuál era la situación del pueblo en el Exilio?
- 2. ¿Qué imágenes usa Isaías?

- 3. ¿Qué certezas le da al pueblo? ¿Qué esperanzas?
- 4. ¿Qué dice de Dios? ¿Qué dice de los otros dioses?
- 5. ¿Qué dice de Ciro?

APORTE

Angelelli fue un obispo que hablaba con mucha claridad sobre la política y sobre los criterios para un buen político. Piensa desde sus convicciones de fe: ¿Cómo sería seguir a Jesús como político? Como creyentes debemos pensar la política, un terreno tan fundamental en las vidas de todos, y no dejarla de lado para que otros se ocupen.

Eso también ya entendieron los del grupo de Deutero Isaías, en la época del exilio en Babilonia. Viviendo unos siglos antes de Cristo, no podemos, por supuesto, ver su actitud como una forma de 'seguir a Jesús', pero sí como caminar en la misma inspiración que él en el proyecto de Dios con su pueblo. Tal vez por eso no se asustaron frente la realidad política del momento, sino que se expresaron con franqueza a favor de uno de los protagonistas, Ciro, el rey persa.

Ciro conquistó Babilonia desde Persia en el año 538 a.C. Terminó con un régimen en decadencia, y estableció una nueva política que fue vivida como un viento fresco. Así lo consideraron los mismos babilonios, pero también algunos del pequeño pueblo de los judíos, exiliado en Babilonia. Fue el grupo del Segundo Isaías o Deutero Isaías. Tuvieron sus razones propias.

La destrucción de Jerusalén y el fin del reinado de Judá cincuenta años antes había significado un golpe muy fuerte para los judíos. Muchos consideraban el exilio y la dispersión del pueblo sobre todo el Medio Oriente como una consecuencia irreversible, un castigo de Dios por los pecados cometidos durante generaciones. ¿O no era así? Los de Deutero Isaías veían que con el cambio de régimen bajo Ciro se abrieron nuevas oportunidades. A Ciro le convenía reforzar Jerusalén como bastión en el camino hacia Egipto, y por ese propósito quiso dejar volver a los judíos de Babilonia. Entonces con la vuelta a Jerusalén sería posible retomar el proyecto de Dios, liberados y nuevamente reconciliados con Dios. La vuelta del exilio no sería un proyecto cualquiera, sino volver a establecer formas justas de convivencia. La salida del pueblo de Egipto, mucho antes, funcionó como inspiración, cuando Dios hizo fracasar a los adivinos y consejeros sabios del Faraón (44,25). También puede que el mismo rey Ciro diera ánimo. Hay indicaciones que era una personalidad fuera del común, más convenciendo que conquistando violentamente. Existe un documento babilónico de aquel momento en que los mismos babilonios expresan su alegría por la llegada de Ciro, que los liberó de sus propios reyes vueltos opresores (Fíjense en lo que dice ls 45,1: 'Desarmó a los reyes y abrió las puertas de las ciudades').



De todos modos, los de Deutero Isaías vieron en la llegada de Ciro una oportunidad única de poder volver a soñar el proyecto de Dios con su pueblo. Su franqueza, tanto como la de Angelelli, puede inspirarnos también a nosotros en nuestros días, igualmente cargados de cambios políticos.

CELEBRACIÓN

Junto a la velita podemos colocar una foto de Angelelli

¿Cómo ilumina mi vida lo que hemos compartido? ¿A qué me compromete?



Cantamos:

"La vida reclama"

https://youtu.be/n5vEWMMrxw8

PARA AGENDAR

2 Sábado 31/8 16 a 19 hs.

Taller BIBLIODRAMA

21 Viernes 13/9 0 20 hs.

CINE DEBATE

Comunicate con nosotros:



